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OSEF

SOBRE OSEF

DESTACAN EL CRECIMIENTO DEPORTIVO 
EN USHUAIA Y EL POLO DE ANDORRA

En una sesión marcada por la celeridad, el Concejo Deliberante de Río Grande sancionó normas 
ambientales, mejoras barriales y declaraciones políticas, aunque sin abordar debates 
de fondo. Distinciones honoríficas y reclamos vecinales completaron una 
agenda poco controvertida.

SESIÓN EXPRESS EN EL CONCEJO DE RÍO GRANDE

VILLEGAS EXPRESÓ SU 
PREOCUPACIÓN POR 
LAS DECLARACIONES 
DE DEVITA

La presidenta del Instituto Municipal de Deportes detalló el funcionamiento de las piletas, 
la demanda de espacios y el impulso a disciplinas como el Newcom y el futsal 
en la ciudad.

¡ESTÁN LOS TERNADOS!

VON DER THUSEN 
EXIGE PRIORIzAR 
REfORMAS DE 
GESTIÓN

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  f U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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PREMIOS CIUDAD DE RÍO GRANDE

POCOS TEMAS DE PESO

Este jueves la Legislatura se reunió nuevamente para tratar el tema de Osef, que parece 
no tener ni arranque ni fin. Luego de que en el discurso de apertura el Gobernador 
anunciara el envío de un proyecto, la Legisladora oficialista, Myriam Martínez confirmó 
que esperarían al informe del TCP. Lo cierto es que, el informe ya está, y 
siguen las reuniones, pero aún no hay Dictamen.

PÁG.  2

INSTITUTO MUNICIPAL DE DEPORTES

PÁG.  5

En la noche del miércoles se realizó la presentación de la XI Edición de los Premios Ciudad 
de Río Grande, donde se va a destacar a los mejores deportistas del 2024 
en 41 disciplinas diferentes. PÁG.  10
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El legislador de Somos Fueguinos 
cuestiona la administración 
actual, exige priorizar reformas de 
gestión sobre ajustes económicos 
y reclama participación activa 
de trabajadores y jubilados 
en las decisiones de la 
obra social.

El legislador del Movimiento 
Popular Fueguino expresó su 
preocupación por las declaraciones 
del ministro Francisco Devita 
y advirtió que las decisiones 
legislativas deben coordinarse con 
el Ejecutivo para evitar medidas 
ineficaces.

OSEF EN LA MIRA
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“EL PRESUPUESTO 
SE APROBÓ 

CONTEMPLANDO LA 
INfLACIÓN, PERO EL 

DéfICIT SE DISPARÓ POR 
MALA ADMINISTRACIÓN. 

EL 40% DE LA PLANTA 
DE OSEf SON CARGOS 
POLÍTICOS” DESTACÓ 

VON DER THUSEN.
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CRISIS FINANCIERA Y DE GESTIÓN EN OSEF

En el marco de las discusiones legis-
lativas sobre el futuro de la Obra Social 
del Estado Fueguino, OSEF, el legisla-
dor provincial Raúl Von Der Thusen 
(Somos Fueguinos) insistió en la ur-
gencia de abordar la crisis desde una 
perspectiva integral. 

Durante una entrevista en FM Mas-
ter’s, enfatizó que el problema tras-
ciende lo financiero: “El problema 
económico y financiero es meramente 
consecuencia de una gestión y admi-
nistración que no va por los carriles 
que tiene que ir. Primero hay que ata-
car el fondo: la gestión. Luego, lo eco-

VON DER THUSEN “GASTAN 15 MILLONES EN UN 
VIAJE Y LUEGO PRESENTAN UNA EMERGENCIA” 

nómico”.
Von Der Thusen defendió el proyec-

to elaborado por trabajadores y jubi-
lados, que propone modificar la Ley 
1071 para redistribuir el poder deci-
sorio dentro del directorio de OSEF. 
Actualmente, la presidente -designada 
por el gobierno- tiene voto de calidad 
en caso de empate, lo que, según el le-
gislador, anula la voz de los represen-
tantes de los afiliados: “Siempre la de-
cisión final la tiene el empleador, que 
es el gobierno. Queremos que los tra-
bajadores y jubilados tengan decisión 
política, no solo voz”.

El legislador de Somos fueguinos cuestiona la administración actual, exige priorizar reformas de gestión sobre ajustes 
económicos y reclama participación activa de trabajadores y jubilados en las decisiones de la obra social.

Criticó duramente la falta de transpa-
rencia en el uso de los recursos. Ejem-
plificó con gastos cuestionables: “En 
un congreso, viajó todo el directorio y 
gastaron más de 15 millones de pesos 
cuando nos hablaban de emergencia 
económica”. Además, señaló sobre-
costos en medicamentos: “Los acuer-
dos con FACAF superan en 400% o 
500% los precios de mercado. Si com-
práramos directamente a laboratorios, 
ahorraríamos miles de millones”.

Respecto al Régimen Único de Pen-
siones Especiales (RUPE), Von Der 
Thusen recordó que el Estado incum-
ple transferir los fondos legalmente 
obligatorios: “La ley está, lo que no hay 
es voluntad de cumplirla. Proponemos 
un fondo específico para cubrir esas 
prestaciones sin ahogar a OSEF”. 

Sobre el déficit de 56.000 millones 
de pesos, cuestionó su atribución ex-
clusiva a la inflación: “El presupuesto 
se aprobó contemplando la inflación, 
pero el déficit se disparó por mala ad-
ministración. El 40% de la planta de 
OSEF son cargos políticos”.

El legislador también rechazó inyec-
tar más recursos sin garantizar cam-
bios estructurales: “Nos opusimos a 
leyes que transfirieron 30.000 millo-
nes de pesos de jubilados a OSEF. Esos 

fondos terminaron en el sector privado, 
no en hospitales públicos”. Finalmente, 
llamó a ampliar la discusión: “Esto es 
sobre la vida de las personas. Debe de-
batirse en mesas técnicas con todos los 
actores, no solo cuatro gremialistas”.

Raúl Von Der Thusen concluyó con un 
llamado a la acción: “Es un tema que 
me apasiona y preocupa. La solución 
requiere coraje para modificar lo que no 
funciona, no parches que posterguen el 
colapso”. La próxima sesión legislativa, 
prevista para el 30 de abril, podría defi-
nir el rumbo de una obra social que im-
pacta a 60.000 fueguinos.
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REUNIÓN DE OSEF EN LA LEGISLATURA

En la jornada de ayer, hubo más dis-
cursos que soluciones. Esta vez con la 
participación del representante de los 
trabajadores de Osef. Quién días a atrás 
protagonizó un escándalo. El Sr. Toma-
sevich se apersonó en la legislatura y su 
postura no pasó desapercibida. 

Esta tarde de jueves, el cuerpo legis-
lativo y los invitados tuvieron sus idas y 
vueltas. 

El legislador Von Ther Thusen, cues-
tionó un intento de defensa que esbozó 
el Sr. Tomasevic respecto a los números 
de la planta política y el funcionamien-
to de Osef. Y refirió que “era una falta de 
respeto para los afiliados y los jubilados 
que no se garantizaran las coberturas”.

Por su parte Tomasevich, argumen-
taba que “la falta de ingresos del Osef se 
debía a que no hubo aumentos en los 
salarios que superen la inflación y que 
eso generó, la baja recaudación del or-
ganismo”.

Críticas cruzadas y reclamo a Martínez

Uno de los momentos de máxima 

Este jueves la Legislatura se reunió nuevamente para tratar el tema de Osef, que parece no tener ni arranque ni fin. Luego de que 
en el discurso de apertura el Gobernador anunciara el envío de un proyecto, la Legisladora oficialista, Myriam Martínez confirmó 
que esperarían al informe del TCP. Lo cierto es que, el informe ya está, y siguen las reuniones, pero aún no hay Dictamen.

tensión se dio cuando los legisladores 
Von Der Thusen y Lechman quisieron 
preguntar antes que Tomasevich fina-
lice la presentación. 

“Hace un discurso político y no nos 
deja hablar. Viene a gritar y a faltar el 
respeto mientras los afiliados no tie-
nen prestación médica”, expresaron 
los referentes de Somos Fueguinos. 

“Habla como si fueran los salvadores 
de la mejor obra social”, criticaron, 
mientras pedían a Myriam Martínez 
por una mayor mediación en el con-
texto de la reunión de comisión.

“Yo soy mediadora de todos”, se 
defendió la vicepresidenta del PJ y 
legisladora de FORJA, quien tuvo que 
llamar al orden en repetidas ocasio-

nes.

Doble voto para los trabajadores 

Otro punto central que expresó el 
dirigente de SUTEF fue la recuperación 
del doble voto para los trabajadores 
en las decisiones que conciernen a la 
OSEF. Esta medida fue considerada fun-
damental por Tomasevich para garanti-
zar una representación más equitativa y 
mayor participación de los trabajadores 
en la gestión la obra social.

“Hubo un 68% de aumento salarial 
en 2023, mientras que la inflación fue de 
225%. Falta un 156% que entre a la obra 
social. Esa diferencia se da con aumen-
to de salarios o que ingrese el monto 
faltante por esos aumentos atrasados, 
pero en concepto de financiamiento a 
la obra social. Lo que tiene OSEF es un 
problema de recursos. Los trabajadores 
queremos la recuperación de la Caja y 
la obra social”.

Da la sensación de que cada vez hay 
más temas por resolver en Osef pero 
nadie agarra la sartén por el mango.

OSEf EN LA MIRA
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En una entrevista por FM Master’s, el 
legislador provincial Pablo Villegas, del 
Movimiento Popular Fueguino, analizó 
las recientes declaraciones del minis-
tro de Economía de Tierra del Fuego, 
Francisco Devita, respecto a la situa-
ción financiera de la Obra Social de los 
Empleados Fueguinos (OSEF). Villegas 
señaló la necesidad de que las auto-
ridades provinciales, en particular el 
Ministro de Economía, participen acti-
vamente en la búsqueda de soluciones.

“De nada sirve que nosotros podamos 
llegar a definir una serie de herramien-
tas de carácter financiero o económico 
para fortalecer o oxigenar la OSEF, si el 

VILLEGAS “QUE EL MINISTRO DE ECONOMÍA NO SEPA 
QUé PIENSA EL GOBERNADOR DE OSEf PREOCUPA”
El legislador del Movimiento Popular fueguino expresó su preocupación por las declaraciones del ministro francisco Devita y 
advirtió que las decisiones legislativas deben coordinarse con el Ejecutivo para evitar medidas ineficaces.

ministro de Economía de la provincia, 
por la decisión del gobernador, va a 
contramano a esa decisión”, afirmó.

Villegas manifestó su inquietud por 
las declaraciones públicas de Devita, 
quien admitió dificultades para cum-
plir con el pago de salarios y aguinal-
dos. “El Ministro anda diciendo pú-
blicamente que no sabe si va a poder 
pagar el aguinaldo, que los pagos de 
los sueldos están en peligro. Pública-
mente esta semana, cuando se lo con-
sultó sobre el tema OSEF, yo no conoz-
co de manera directa cuál es la mirada 
que tiene el Gobernador sobre OSEF”.

El legislador subrayó que una decla-

ración de emergencia no es suficien-
te sin medidas concretas. “La decla-
ración de emergencia por sí sola no 
resuelve nada. Lo que te resuelve esa 
declaración de emergencia es la habi-
litación, cuando es acompañada con 
la habilitación de herramientas eco-
nómicas y financieras”.

Respecto a las críticas del Ministro, 
quien lo acusó de inconsistencia en 
sus propuestas, Villegas evitó entrar 
en polémicas personales. “Yo trato 
de no caer en la descalificación como 
herramienta de la política. Estoy acos-
tumbrado a que se tienda a descali-
ficar o agraviar mi trabajo legislativo 
porque no están de acuerdo con mis 
posicionamientos políticos”.

Además, aclaró un error en las decla-
raciones de Devita sobre la afectación 
de recursos. “La ley 907 establece una 
alícuota extraordinaria del 1%, no del 
1,5%. Mal puedo pretender yo desa-
fectar un porcentaje mayor de un tri-
buto que la propia ley no lo dice”.

Villegas cuestionó el rol político del 
Ministro dentro del gabinete provin-
cial. “El gran problema que tiene el 

Ministro de Economía es que no ta-
lla, por no tener el volumen político 
suficiente de su figura en el Ejecutivo 
Provincial. Parece ser el Ministro de la 
Administración Central y no tiene una 
seria incidencia en decisiones que afec-
tan la disponibilidad de recursos eco-
nómicos”.

Como ejemplo, mencionó decisiones 
recientes del gobierno que, a su juicio, 
no fueron objetadas por Devita. “En 
diciembre del año pasado, yo no lo es-
cuché oponerse a la decisión del gober-
nador de enviar a la Legislatura un con-
venio con la UBA por 4.900 millones de 
pesos. Tampoco lo escuché oponerse a 
la entrega de 3.000 millones de pesos a 
la Municipalidad de Ushuaia”.

Finalmente, Pablo Villegas recor-
dó que en gestiones anteriores “hubo 
Ministros de Economía que no eran 
empleados del Gobernador, sino que 
tenían una trayectoria, un volumen po-
lítico propio”. En cambio, hoy observa 
que “hay un sinnúmero de situaciones 
que escapan a su voluntad política y 
que lo llevan a hacer algunas declara-
ciones”.

SOBRE OSEF
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EL BARRIO SAN MARTÍN 
NORTE Y LA zONA DEL 
AGP CONCENTRARON 

ATENCIONES: SE 
APROBARON PLAYONES 
DEPORTIVOS, GARITAS 

DE COLECTIVOS 
Y REDUCTORES 
DE VELOCIDAD, 

RESPALDANDO PEDIDOS 
VECINALES. 

POCOS TEMAS DE PESO

Con un ritmo ágil y sin mayores 
controversias, el Concejo Deliberante 
de Río Grande llevó a cabo su III Se-
sión Ordinaria, caracterizada por una 
agenda ligera y la aprobación expedita 
de proyectos de impacto moderado. 
Bajo la presidencia de la edil Guada-
lupe Zamora, el cuerpo trató iniciati-
vas centradas en gestión de residuos, 
ajustes administrativos para jubilados 
y mejoras urbanas en barrios, junto a 
declaraciones simbólicas sobre políti-
ca nacional e internacional.

Un punto algo destacado fue la crea-
ción del programa “EcoPolo Río Gran-
de: Innovación Sostenible para Todos”, 
impulsado por los concejales Zamora y 
Löffler (MoPoF). La iniciativa busca es-
tablecer un “Parque de Producción So-
cial” para gestionar residuos urbanos y 
promover la economía circular, sin de-

SESIÓN EXPRESS EN EL CONCEJO DE RÍO GRANDE
En una sesión marcada por la celeridad, el Concejo Deliberante de Río Grande sancionó normas ambientales, mejoras barriales 
y declaraciones políticas, aunque sin abordar debates de fondo. Distinciones honoríficas y reclamos vecinales completaron una 
agenda poco controversial.

talles sobre plazos o financiamiento. 
En paralelo, se simplificaron los 

trámites para que jubilados accedan 
a la exención del estacionamiento 
medido, una medida presentada por 
el concejal Ybars que apunta a aliviar 
trámites burocráticos.  

El barrio San Martín Norte y la 
zona del AGP concentraron atencio-
nes: se aprobaron playones deporti-
vos, garitas de colectivos y reductores 
de velocidad, respaldando pedidos 
vecinales. 

En tanto, la ex jueza federal Li-
lian Herráez de Andino fue declarada 
“Ciudadana Ilustre” de la ciudad por 
su labor en causas vinculadas a dere-
chos humanos y la soberanía de Mal-
vinas, un reconocimiento propuesto 
por el bloque Provincia Grande.

El Concejo emitió dos comunica-

dos de tono político: uno repudiando 
las declaraciones del presidente Javier 
Milei sobre Malvinas –tachadas de 
“violación a la soberanía nacional”– y 
otro expresando preocupación por el 
acuerdo con el FMI y su posible im-
pacto en los beneficios industriales 
fueguinos. Ambas resoluciones, sim-
bólicas, siguieron la línea de los blo-
ques opositores.

Entre las aprobaciones menores, 
destacaron la declaración de interés 

cultural para el libro “Breve Historia 
Contemporánea de Tierra del Fuego” 
(de Lucio Espinosa) y la canción “Niño 
Fuego”, además de pedidos de infor-
mes al Ejecutivo sobre campañas de 
salud vial y prevención de sífilis.

La sesión, calificada por algunos 
ediles como “express”, cerró en menos 
de dos horas, dejando en evidencia 
una agenda municipal más orientada a 
gestiones inmediatas que a políticas de 
largo alcance.
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INSTITUTO MUNICIPAL DE DEPORTES

La presidenta del Instituto Municipal 
de Deportes detalló el funcionamiento 
de las piletas, la demanda de espacios 
y el impulso a disciplinas como el New-
com y el futsal en la ciudad.

La pileta del Polo Deportivo de An-
dorra fue uno de los centros de actividad 
durante el fin de semana largo, con una 
clínica de natación que congregó a par-
ticipantes desde temprano. Liliana Ga-
vilán, presidenta del Instituto Municipal 
de Deportes de Ushuaia, explicó en FM 
Master’s: “Desde las 9 de la mañana has-
ta las 12 y media fue la segunda parte de 
esta clínica que tuvo todo el tiempo y to-
das esas horas directamente en la pileta, 
con técnicas y con un montón de cues-
tiones de la natación. Así que fue real-
mente una mañana y una jornada muy 
buena”.

Sobre el funcionamiento habitual del 
complejo, aclaró que los feriados no ope-
ran por falta de personal: “Los feriados en 
la generalidad no se trabaja en el Polo de 
Andorra. No es que abrimos como si los 
polis deportivos que están abiertos los 7 
días de la semana. Nosotros estamos con 
un horario que va de lunes a viernes de 8 
de la mañana hasta las 22 horas y los sá-
bados de 4 a 20 horas con pileta libre. Los 
domingos no se abre porque tenemos 
que dejar horas para el mantenimiento 
del agua”.

Gavilán detalló la estructura del Ins-
tituto, que emplea a unas 250 personas 
entre profesores, administrativos y man-
tenimiento, cubriendo 11 espacios de-
portivos. Sin embargo, la demanda supe-
ra la oferta: “Tenemos una limitante en 
cuanto a lo que son espacios físicos. (…) 
En función de esos cuatro espacios se ge-
neran y se desarrollan más de 20 escuelas 
municipales que están desde la mañana 
en algunos casos hasta las nueve o diez 
de la noche”.

Entre las disciplinas con mayor cre-
cimiento destacó el Newcom, especial-
mente entre adultos mayores: “Hoy los 
profes nos están pidiendo más espacios 
porque hay mayor demanda de adultos 
mayores que quieren jugar, que quieren 
desarrollar la disciplina”. 

DESTACAN EL CRECIMIENTO 
DEPORTIVO EN USHUAIA Y 
EL POLO DE ANDORRA

En el futsal femenino, las escuelas mu-
nicipales superan las 150 niñas, mientras 
que las canchas sintéticas -como la de la 
D11, renovada bajo estándares FIFA- ope-
ran al límite: “Siempre saturados, sobre 
todo en los horarios pico. (…) Dividimos 
todo el espacio y ahí metemos dos o tres 
clubes en Lumbreras, juegan a mitad de 
cancha cada club”.

Sobre eventos masivos, Gavilán valoró 
el éxito de la Maratón del Fin del Mundo, 
que reunió a más de 400 personas pese a 
los cambios de recorrido: “El municipio 
acompañó para que se pueda cambiar 
este recorrido (…) dentro del ejido urbano. 
Y realmente salió muy bien”.

La gestión deportiva en Ushuaia en-
frenta así el desafío de una población en 
aumento, con una infraestructura que 
busca adaptarse a las necesidades cre-
cientes de la comunidad.

La pileta del Polo Deportivo de Ando-
rra fue uno de los centros de actividad 
durante el fin de semana largo, con una 
clínica de natación que congregó a par-
ticipantes desde temprano. Liliana Ga-
vilán, presidenta del Instituto Munici-
pal de Deportes de Ushuaia, explicó en 
FM Master’s: “Desde las 9 de la mañana 
hasta las 12 y media fue la segunda par-
te de esta clínica que tuvo todo el tiem-
po y todas esas horas directamente en 
la pileta, con técnicas y con un montón 
de cuestiones de la natación. Así que 
fue realmente una mañana y una jor-
nada muy buena”.

Sobre el funcionamiento habitual del 
complejo, aclaró que los feriados no 
operan por falta de personal: “Los fe-
riados en la generalidad no se trabaja 
en el Polo de Andorra. No es que abri-
mos como si los polis deportivos que 
están abiertos los 7 días de la semana. 
Nosotros estamos con un horario que 
va de lunes a viernes de 8 de la mañana 
hasta las 22 horas y los sábados de 4 a 
20 horas con pileta libre. Los domingos 
no se abre porque tenemos que dejar 
horas para el mantenimiento del agua”.

Gavilán detalló la estructura del Ins-
tituto, que emplea a unas 250 perso-
nas entre profesores, administrativos y 
mantenimiento, cubriendo 11 espacios 
deportivos. Sin embargo, la demanda 
supera la oferta: “Tenemos una limi-
tante en cuanto a lo que son espacios 
físicos. (…) En función de esos cuatro 
espacios se generan y se desarrollan 
más de 20 escuelas municipales que 
están desde la mañana en algunos ca-

DESTACAN EL CRECIMIENTO DEPORTIVO 
EN USHUAIA Y EL POLO DE ANDORRA
La presidenta del Instituto Municipal de Deportes detalló el funcionamiento de las piletas, la demanda de espacios y el impulso 
a disciplinas como el Newcom y el futsal en la ciudad.

sos hasta las nueve o diez de la noche”.
Entre las disciplinas con mayor creci-

miento destacó el Newcom, especial-
mente entre adultos mayores: “Hoy 
los profes nos están pidiendo más 
espacios porque hay mayor demanda 
de adultos mayores que quieren jugar, 
que quieren desarrollar la disciplina”. 

En el futsal femenino, las escuelas 
municipales superan las 150 niñas, 
mientras que las canchas sintéticas 
-como la de la D11, renovada bajo 
estándares FIFA- operan al límite: 

“Siempre saturados, sobre todo en los 
horarios pico. (…) Dividimos todo el 
espacio y ahí metemos dos o tres clu-
bes en Lumbreras, juegan a mitad de 
cancha cada club”.

Sobre eventos masivos, Gavilán va-
loró el éxito de la Maratón del Fin del 
Mundo, que reunió a más de 400 per-
sonas pese a los cambios de recorrido: 

“El municipio acompañó para que se 
pueda cambiar este recorrido (…) den-
tro del ejido urbano. Y realmente salió 
muy bien”.

La gestión deportiva en Ushuaia en-
frenta así el desafío de una población 
en aumento, con una infraestructura 
que busca adaptarse a las necesidades 
crecientes de la comunidad.

INSTITUTO MUNICIPAL DE DEPORTES
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En representación del Municipio de 
Río Grande, el secretario de Desarrollo 
Productivo, Facundo Armas, conoció 
el trabajo que se realiza en la Planta de 
Alimentos para la Integración Social 
(PAIS), de la Universidad Nacional de 
La Plata. 

Este espacio se dedica a la deshi-
dratación de vegetales, lo que permite 
la producción de diferentes variedades 
de mezclas y guisos de manera simple, 
sana y sabrosa, sin perder propiedades 
nutricionales. Con una capacidad para 
producir 150.000 raciones diarias, estas 
se entregan en comedores universita-
rios y se articula su distribución con 
distintos niveles del Estado para acom-
pañar a familias con vulnerabilidad so-
cial.

Además, la Planta cuenta con labo-
ratorio de control de calidad de mate-
rias primas, insumo final y efluentes, 
y con campos experimentales donde 
cultivan sus propias verduras y traba-
jan de manera mancomunada con el 
cordón frutohortícola de La Plata. 

Al respecto, el secretario de Desa-
rrollo Productivo, Facundo Armas des-
tacó: “estamos muy agradecidos con la 
Universidad de La Plata por la posibi-
lidad de poder hacer un intercambio 
de experiencias y conocer de primera 
mano el trabajo que realizan en esta fá-
brica de alimentos”. 

“Es muy importante haber conoci-
do el campo experimental donde, ade-
más, siembran y cosechan sus propias 
verduras y esto pone en valor el trabajo 
que lleva adelante la Universidad Pú-
blica en el tejido social, cumpliendo un 
rol fundamental en el abastecimien-
to de alimentos para La Plata y alre-
dedores. El proceso de deshidratado 
de alimentos tiene un potencial muy 
grande también en Tierra del Fuego, ya 
que con él se evita mayor cantidad de 
desperdicios de alimentos, le da valor 
agregado y un mayor tiempo de vida”, 

SE REALIzÓ INTERCAMBIO DE EXPERIENCIAS 
PRODUCTIVAS EN LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

subrayó.
Armas adelantó que “vamos a 

avanzar en un convenio específico de 
vinculación con la Secretaría de Pro-
ducción de la Universidad y seguire-
mos haciendo intercambio de expe-
riencias en materia de producción de 
alimentos”. 

Durante su visita a Buenos Aires, 
el Secretario de Desarrollo Productivo 
recorrió el Mercado Bonaerense Fijo 
de Ensenada que forma parte de la 

Política Pública de Mercados Bonae-
renses del Ministerio de Desarrollo 
Agrario del gobierno de la provincia de 
Buenos Aires, el cual trabaja en con-
junto con el Municipio de Ensenada.

Tal espacio ocupa una manzana 
donde conviven productores fruti-
hortícolas, cooperativas, asociaciones 
y comercios, y la comunidad se abas-
tece de alimentos regionales a precios 
justos. 

Armas refirió que “vamos a seguir 

trabajando en conjunto con la provin-
cia de Buenos Aires para fortalecer las 
capacidades de Río Grande en pro-
ducción, valor agregado y comercia-
lización de alimentos. Hoy Mercados 
Bonaerenses cuenta con 10 mercados 
fijos, los cuales son una gran experien-
cia pensando en fortalecer nuestras ca-
denas de comercialización y pensar en 
un espacio que sea accesible y a precios 
justos para todos los vecinos de nuestra 
ciudad”.

En el marco del fortalecimiento de la vinculación institucional del Municipio de Río Grande con la Universidad Nacional de La Plata 
(UNLP), el secretario de Desarrollo Productivo, facundo Armas, visitó diferentes proyectos en materia de alimentos en la provincia 
de Buenos Aires. Este intercambio tiene como objetivo fortalecer la cooperación institucional a través de iniciativas productivas 
inclusivas y sustentables.

RÍO GRANDE
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SE LLEVÓ A CABO UNA NUEVA 
INSTANCIA DEL CONSULADO 
ITINERANTE DEL PERÚ

El pasado miércoles 23 de abril 
se desarrolló una nueva edición del 
Consulado Itinerante del Perú en la 
ciudad de Río Grande, una iniciativa 
conjunta entre el Consulado General 
del Perú en Buenos Aires y la Secre-
taría de Malvinas, Antártida, Islas del 
Atlántico Sur y Asuntos Internaciona-
les de la provincia. 

La actividad se llevó a cabo en el 
Centro de Veteranos de Guerra de 
Malvinas y permitió acercar servicios 
esenciales a la comunidad peruana 
residente en la zona norte de la pro-
vincia. 

Cabe resaltar que, a lo largo del 
día, se brindó atención a alrededor 
de 50 personas y se realizaron trámi-
tes de DNI, pasaportes, inscripciones 
y escrituras públicas, así como con-
sultas en general. 

Los servicios fueron prestados por 
personal especializado del Consula-
do, encabezado por el cónsul gene-

ral adjunto, Luis Amadeo Solari Anto-
la, quien estuvo acompañado por su 
equipo de trabajo.

El Secretario de Malvinas, Antárti-
da, Islas del Atlántico Sur y Asuntos In-
ternacionales, Andrés Dachary, valoró 
el trabajo conjunto y la importancia de 
la presencia consular en nuestra Pro-
vincia y remarcó que “desde el Gobier-
no promovemos activamente políticas 
que garanticen el acceso a derechos de 
todas las personas que habitan nues-
tra provincia” y que “la realización de 
consulados itinerantes representa un 
paso concreto en ese sentido”. 

Asimismo, destacó que “con esta 
iniciativa los ciudadanos peruanos re-
sidentes en nuestra provincia no solo 
pudieron resolver trámites de gran im-
portancia, sino que también evitaron 
tener que trasladarse hasta la ciudad 
de Buenos Aires, lo cual en muchos 
casos resulta inviable por razones eco-
nómicas o logísticas”.

KARTING – APKU 2000

Con una muy buena convocatoria de socios, la Asociación Pro-Karting Ushuaia 2000 llevó adelante la renovación de autoridades 
siendo avalada de forma unánime la continuidad de Juan Manuel Pavlov como presidente secundado por su hermano Emilio en la 
vicepresidencia.

Si hablamos de instituciones orde-
nadas y que vienen cumpliendo a raja 
tabla con lo proyectado hace años, no 
podemos obviar el trabajo de la Asocia-
ción Pro-Karting Ushuaia 2000, que de 
la mano de la familia Pavlov, marca una 
época en el deporte motor fueguino.

Este martes por la noche, tal como 
estaba estipulado, se llevó a cabo la 
Asamblea General Ordinaria para pre-
sentar los números de la temporada 
2024 y hacer un balance sobre lo acon-
tecido con la presencia de unos 30 so-
cios en la sede del MOPOF.

Para comenzar se designó a los so-

cios Nicolás Loiza Rivera y Leonardo 
González para refrendar juntamente 
con el presidente Juan Pavlov y secre-
tario Mauricio Zentner Lavori el Acta 
de Asamblea, además de analizar lo 
que había dejado el acta previa del 
año 2024.

Allí tomó la palabra el presidente, 
quien leyó el informe emitido por la 
comisión revisora de cuentas sobre los 
números que dejó el período finalizado, 
abriendo el abanico a cuestionamientos 
de los presentes, quienes avalaron de 
forma unánime la presentación.

De este modo, se aprobó Memoria, 

Inventario y Balance, Ejercicio Nro. 25 
finalizado el 31 de diciembre del año 
2024 y se dio paso a proponer nuevas 
comisiones directivas, quedando en 
silencio la sala hasta que tomó la pala-
bra Emilio Pavlov.

“Propongo que siga Juan como 
presidente y hacerme cargo de la vice-
presidencia que deja libre Seba (Wil-
der). Si bien hace tiempo venimos 
intentando que haya un cambio, el 
sentido de pertenencia que tenemos 
con APKU es algo que nos empuja a 
seguir bancando institucionalmente a 
la disciplina”, enfatizó Emilio.

No hubo oposición alguna y solo 
se completaron los cargos restantes 
manteniendo a Zentner como secreta-

JUAN PAVLOV Y UN PERÍODO MÁS COMO PRESIDENTE

rio y Almonacid en el puesto de tesore-
ro, aprobando por unanimidad la nue-
va Comisión Directiva para el período 
2025-2027.

En virtud de lo expuesto, la nueva 
Comisión Directiva 2025-2027, quedó 
conformada de la siguiente manera:

Presidente: Juan Manuel Pavlov
Vice Presidente: Emilio Pavlov

Secretario: Mauricio Zentner Lavori
Tesorero: Miguel Almonacid
Vocal Titular: Raúl Giménez

Vocal Suplente: Emiliano Diaz
Comisión Revisora 

de Cuentas 2025-2027:
Titular: Nicolás Loiza

Suplente: Guido Baschera

PROVINCIAL 
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LA LEY 19.640, RéGIMEN DE 
PROMOCIÓN INDUSTRIAL 

VIGENTE DESDE HACE 
DéCADAS, fUE UNO DE LOS 

PILARES DE SU ANÁLISIS. 
SEGÚN DE LUCA, ESTA 
NORMATIVA NO SÓLO 

IMPULSÓ EL POBLAMIENTO 
Y LA ACTIVIDAD 

ECONÓMICA, SINO QUE 
TAMBIéN ENfRENTA 

PRESIONES EXTERNAS.

ANÁLISIS DE JUAN PABLO DE LUCA

El economista fueguino, recientemente doctorado en Ciencias Sociales, destacó la relevancia geopolítica de la provincia, los 
efectos de la Ley 19.640 y los retos para consolidar una matriz productiva soberana ante presiones externas.

En el marco de una entrevista en FM 
Master’s, Juan Pablo De Luca, econo-
mista y doctor en Ciencias Sociales por 
la Universidad de Buenos Aires, pro-
fundizó en los ejes centrales de su in-
vestigación doctoral sobre la economía 
política de Tierra del Fuego. 

Oriundo de la provincia, con raíces fa-
miliares en la región y una formación 
marcada por la crisis de 2001, De Luca 
subrayó que su trabajo busca entender 
cómo las dinámicas locales, nacionales 
e internacionales modelan el desarro-
llo fueguino. “Soy de una generación 
que eligió su carrera en plena crisis, lo 
que forjó un interés por la economía 
política de nuestro territorio”, explicó.

La Ley 19.640, régimen de promoción 
industrial vigente desde hace décadas, 
fue uno de los pilares de su análisis. Se-
gún De Luca, esta normativa no sólo 
impulsó el poblamiento y la actividad 
económica, sino que también enfrenta 
presiones externas. “El FMI tiene entre 

DESAfÍOS DE LA ECONOMÍA fUEGUINA 
EN UN CONTEXTO GLOBAL

sus indicaciones suprimir nuestra 
promoción, clave para desarrollar un 
territorio estratégico a nivel nacional 
e internacional”, afirmó. 

Comparó la política fueguina con 
iniciativas similares en Chile, como la 
Ley Navarino, y destacó la diferencia 
de enfoque con el Reino Unido en las 
Malvinas: “Ellos invierten en lo mili-
tar; nosotros, en fábricas. Creo que 
nuestro camino es el correcto”.

Sobre los desafíos internos, el eco-
nomista señaló falencias en la plani-
ficación y continuidad de proyectos. 
“En Río Grande, la producción local 
de alimentos creció con una visión 
clara, pero muchos planes se estan-
can por falta de persistencia”, ejem-
plificó. Criticó la lentitud en infraes-
tructura crítica, como el puerto de 
Río Grande, vetado “por razones que 
van desde lobbies externos hasta fal-
ta de articulación interna”. 

También mencionó la oportunidad 

desaprovechada de convertir a Us-
huaia en un hub logístico antártico: 
“Tenemos todas las condiciones, pero 
falta decisión política y coordinación 
nacional”.

De Luca enfatizó la necesidad de 
fortalecer la articulación público-pri-
vada para equilibrar negociaciones 
con grandes empresas. “Si el Estado 
no desarrolla capacidades técnicas, 
las tratativas son desiguales. Debe-
mos subir el nivel: pensar en ampliar 
la matriz productiva con proyectos 
que beneficien a todos”, sostuvo. 
Aunque reconoció ineficiencias esta-
tales, defendió un modelo donde “un 
Estado eficiente genere trabajo inme-
diato y proyección futura”, especial-
mente ante el interés geopolítico en 
la Antártida, donde “el turismo y la 
pesca ya superan a la actividad cien-
tífica”.

Al cerrar, vinculó su investigación 
con un compromiso personal: “Es-
tudié algo que nos involucra a todos. 
Nací aquí, mi hijo nació aquí, y quiero 
que la provincia funcione”. Tras ocho 
años de trabajo, su tesis -calificada 

con la máxima nota- concluye que Tie-
rra del Fuego tiene “capacidades pro-
ductivas y territoriales únicas”, pero 
requiere una visión estratégica que 
trascienda gestiones. “La soberanía se 
ejerce con desarrollo económico, y eso 
depende de decisiones que hoy no po-
demos postergar”, sentenció Juan Pablo 
De Luca.
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PREMIOS CIUDAD DE RIO GRANDE

Un total de 128 ternados y terna-
das se harán presente el próximo 30 
de mayo en el polideportivo Carlos 
Margalot para la entrega de los galar-
dones.

Vale destacar que entre todas y to-
dos los ganadores la prensa especiali-

¡ESTÁN LOS TERNADOS!

zada elegirá el oro, y el platino, premio 
para el mejor deportista riograndense 
que vive fuera de la ciudad.

Cada terna tiene nombres desta-
cados del deporte local que buscarán 
alzarse con la estatuilla, y todo se de-
finirá con el voto de los periodistas.

En la noche del miércoles se realizó la presentación de la XI 
Edición de los Premios Ciudad de Río Grande, donde se va a 
destacar a los mejores deportistas del 2024 en 41 disciplinas 
diferentes.

Todas las ternas:
  1. Ajedrez: Jazmín Donda, Federico Torres y Francisco Ortíz.
  2. Atletismo: Daniela Martínez, Galo Godoy y Jonatan Allende.
  3. Automovilismo Pista: Pablo Romero, Agustín Rivas, Tobías Yess y Nicolás Pranteda.
 4. Automovilismo Rally: Matías Villarroel, Luis Arralde, Oscar Toledo, Facundo Carletti.
  5. Básquetbol: Lautaro Miranda, Mora Pedrozo y Emanuel Nanco.
  6. BMX: Octavio Miranda, Gonzalo Aguilar y León Hernández.
  7. Bochas: Carlos Sánchez, Diego Flores y Aníbal Arriagada.
  8. Boxeo: Yonathan Flores, Alina Lezcano y Braian Benítez.
  9. Ciclismo Rural: Ricardo Acosta, César Ferreira y Lucas Torres.
10. Deportes Combinados: Fabián Aguilar, Darío Ferreira y Jesica Gómez.
11. Futsal AFA: Facundo Perpetto, Gisela Do Santos y Aaron Camino.
12. Futsal CAFS: Franco López, Tobías Riquelme y Facundo Godoy.
13. Fútbol: Gustavo Bravo, Valeria Sánchez y Jeremías Ponce.
14. Gimnasia Artística: Antuan Paladea, Giuliana Ferro y Constanza Mulleady.
15. Gimnasia Rítmica: Tiziana Braida, Lorna Sarla, Mora Medina.
16. Golf: Gustavo López, Carlos López y Fernando Cerdá.
17. Handball: Estefanía Torres, Juan Soria y Kiara Vázquez.
18. Hockey Pista: Carolina Nieto, Tiziana Pastori y Juan Pablo Bruzzo.
19. Jiu Jitsu: Zoe Jazmín Díaz, Alma Isabella Díaz y Maia Mansilla.
20. Judo: Benjamín Pesarini, Morena Flores y David Pinedo.
21. Karate Do: Matías Genés, Yannifer Piedrabuena y Aldana Amoros.
22. Karting: Agustín Rodari, Joaquín Rivas y Alexis Mendoza.
23. Levantamiento Olímpico: Octavio Sosa, Valentina Castro y Malena Roche.
24. Lucha Olímpica: Elías Delgado, Antonella Cárdenas y Natanael Criado.
25. Motociclismo: Francesco Carletti, Agustín Ochoa, Néstor Osores e Ian Hervidas.
26. Mountain Bike: Aaron Pintos, Agostina Melgarejo, Tiziana Pastori.
27. Natación: Milagros Witte Verón, Alejo Salas y Yair Ibarra Igor.
28. Newcom: Luis Boy, Bernardina Noguera y Claudio Carrizo.
29. Padel: Perla Acevedo, Gabriel Müller y Lucas Ojeda.
30. Polo: Guido Robles, Germán Giménez, Braiam Morales.
31. Powerlifting: Thiago Martínez, Soledad Gómez y Tomás Alvarado.
32. Rollers: Rihana Ferreira, Mía Argüello, Natalí Rolón e Ivana Fernández.
33. Rugby: Ramiro Santoro, Xiomara Pilgún y Lisandro Bahamonde.
34. Salto Hípico: Emma Vidal, Sofía Machado y Yasmin Calvismonti.
35. Skate: Javier Maita, Sebastián Verón y Lautaro Sandoval.
36. Taekwondo ITF: Jeremías Pucheta, Lucas Spak y Verónica Gutiérrez.
37. Taekwondo WTF: Thiago Fernández, Ezequiel Chilaca y Bryana Montenegro.
38. Tenis: Pablo Curbelo, Sebastián Siboldi y Vicente Curbelo.
39. Tiro con Arco: Renzo Aguila, Hernán González y Eduardo Helmens.
40. Tiro Deportivo: Marcos Quiroga, Jonás Ugrina y Nerea Pardo.
41. Vóleibol: Brisa Araujo, Candela Blanco y Jeremías Sipaila.
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CAMBIOS EN YPF SOBRE LOS PROYECTOS EN PATAGONIA

El mercado de exportación de gas en 
la Argentina avanza con cada vez más 
empresas que aprovechan el exceden-
te de producción de los meses de altas 
temperaturas para vender moléculas a 
Chile, Uruguay y Brasil. Por ahora, sin 
embargo, son operaciones hechas a 
través de gasoductos.

En paralelo, el sector está diseñan-
do la llegada de varios buques de licue-
facción, que permiten transformar el 
gas de su estado natural a líquido para 
ampliar el horizonte de venta a otros 
mercados.

Si bien la idea original de YPF era 
construir una planta de licuefacción 
en la localidad de Sierra Grande, en 
Río Negro, este plan viró en la instala-
ción de buques de gas natural licuado 
(GNL). “En vez de ser una planta en 
tierra, son varias plantas offshore (cos-
ta afuera)”, dijo el presidente y CEO de 
YPF, Horacio Marín.

La petrolera señaló que el objetivo 
final sigue siendo el mismo: que la Ar-
gentina exporte 30 millones de tonela-
das por año (MTPA), equivalente a 141 
millones de metros cúbicos día (m3/d) 
de gas natural para 2030. Esto significa 
duplicar la producción actual de gas 
del país e incrementar las exportacio-
nes argentinas en US$15.000 millones 
dentro de cinco años.

La adquisición de buques de GNL 
ofrece varias ventajas con respecto a la 
construcción de la planta en tierra. Por 
un lado, da mayor flexibilidad al pro-
yecto de exportar GNL, porque permite 
ir escalándolo de a poco. Además, es 
más fácil de financiar, ya que sólo cons-
truir la planta implicaría desembolsar 
al menos US$3000 millones.

“Antes era incierto saber si eran 
plantas en tierra o costa afuera, pero la 
construcción de barcos es más compe-
titiva y más económica. Además, hay 
más precisión en la fecha de entrega, 
porque son contratos llave en mano. 
Esto es importante porque se le puede 
dar más precisión de entrega a los off-
takers [clientes]”, dijeron en YPF.

Al momento ya está confirmada la 
puesta en producción comercial de un 
primer buque de GNL para principios 
de 2027. Se trata del proyecto que lide-
ró Pan American Energy (PAE) -la em-
presa que dirige la familia Bulgheroni- 
junto con la compañía noruega Golar, 
propietaria de la tecnología.

Para ello se constituyó una nueva 
compañía, Southern Energy, de la cual 
fueron comprando porciones otras 
productoras. La participación accio-
naria se compone por PAE (40%), Pam-
pa Energía (20%), YPF (15%), Harbour 
Energy (15%) y Golar LNG (10%).

Este primer buque de licuefacción, 
llamado Hilli Episeyo, tendrá una ca-
pacidad de producción de 2,45 MTPA 
de GNL, equivalente a 11,5 millones de 
m3/d gas.

Golar, además, está construyendo 

ABANDONA LA IDEA DE CONSTRUIR 
UNA PLANTA DE GNL EN TIERRA

otro buque similar con capacidad de 
3,45 MTPA, que podría estar disponi-
ble para finales de 2027. Esto permi-
tiría ampliar la capacidad de expor-
tación a 27 millones de m3/d en tres 
años, que significa el 20% de la pro-
ducción nacional.

YPF, a su vez, está trabajando para 
construir cuatro buques de GNL adi-
cionales en China: dos serían en con-

junto con la empresa italiana Eni y 
los otros dos, con la angloholandesa 
Shell.

Todo el proyecto implicaría una 
inversión de al menos US$22.000 mi-
llones, que incluye también la cons-
trucción de plantas de tratamiento y 
el resto de la infraestructura necesaria, 
según la última presentación que hizo 
Marín, ante inversores en la Bolsa de 

Nueva York.
En caso de avanzar con todos estos 

proyectos, hará falta construir tres ga-
soductos más similares al Perito Mo-
reno (antes llamado presidente Néstor 
Kirchner), desde la cuenca neuquina 
a Río Negro. El ducto de 36 pulgadas y 
573 kilómetros de largo demandó una 
inversión de US$2700 millones en 2023. 
(Fuente: La Nación) 

Si bien la idea original de YPf era construir una instalación de licuefacción en la localidad de Sierra Grande, en Río Negro, ahora 
la prioridad es la llegada de seis buques de gas natural licuado (GNL)
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La periodista Victoria De Masi, 
oriunda de Río Grande, lanzó “Karina 
Milei: El Poder Invisible”, un trabajo li-
terario que profundiza en la figura me-
nos visible pero determinante detrás 
del presidente Javier Milei. 

“En 2021, cuando llegaron al Con-
greso, ya veía a esta mujer rubia casi 
como guardaespaldas de Javier. En 
2023, Karina era la armadora de la cam-
paña, pero nadie la señalaba como jefa. 
Era insólito que no la miráramos desde 
el periodismo”, relató De Masi en FM 
Master’s, destacando el contraste entre 
la relevancia de Karina y su subestima-
ción mediática.

El libro se centra en hitos que con-
solidaron su protagonismo: la noche 
del 19 de noviembre de 2023, cuando 
Karina presentó a su hermano como 

EL DECISIVO ROL DE KARINA MILEI 
EN EL ASCENSO DE SU HERMANO

presidente electo, y el 10 de diciembre, 
donde tuvo un rol más destacado que 
la vicepresidenta Victoria Villarruel. 
“Gran parte del caudal de votos de Mi-
lei se debe a Villarruel, pero en la cere-
monia, Karina ocupó un espacio pre-
ponderante. Es icónica: hoy es la mujer 
más blindada del gobierno”, afirmó.

La investigación requirió superar 
múltiples obstáculos. “Karina es un 
punto sensible para Javier. Generé 
confianza con referentes libertarios 
durante la cobertura de 2023, pero 
muchos temían hablar. Hice 52 entre-
vistas: algunas en off, otras grabadas, 
y otras con nombres”, explicó. A pesar 
de solicitudes formales e informales, 
no obtuvo respuesta directa de Kari-
na. “En vocería me dijeron: ‘A Karina 
no le importa lo que escribas’. Pero 

La periodista y escritora fueguina presenta un libro que analiza la influencia oculta de la hermana del mandatario, clave en la 
campaña y estructura de gobierno, a través de testimonios y una investigación rigurosa.

VICTORIA DE MASI, PERIODISTA

tras filtrarse la tapa, hubo un inter-
cambio amable: enviaron ejemplares 
a Casa Rosada y ella me agradeció con 
un beso”, reveló.

De Masi regresó a Tierra del Fuego 
para presentar su obra, un hecho emo-
tivo: “Es volver a mi origen, un territo-
rio que me marcó profesionalmente. 
El libro es una herramienta para en-
tender este cambio de ciclo político”. 
Las actividades incluyeron talleres y 
presentaciones en la Universidad Na-

cional de Tierra del Fuego, enfatizando 
la necesidad de “pensar en comunidad 
ante un gobierno que no nos represen-
ta”.

A cinco meses de su publicación, el 
libro permanece sin desmentidos. “No 
es un trabajo sobre amigos o enemigos, 
sino sobre quién realmente decide. Sin 
Karina, no se entiende a Javier”, conclu-
yó la autora, subrayando la urgencia de 
analizar figuras opacadas en la política 
actual.
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BUP

La Cámara Nacional Electoral aprobó 
hoy, mediante Acordada extraordinaria 
número 40/25, los modelos base y las 
características del diseño de la Boleta 
Única de Papel (BUP) que se utilizará 
por primera vez en las elecciones na-
cionales del 26 de octubre.

En sintonía con la ley aprobada en 
octubre del año pasado por el Congre-
so, la BUP contendrá la totalidad de la 
oferta electoral nacional del distrito en 
una sola boleta que será entregada a 
cada elector por la autoridad de mesa. 
Según detallaron fuentes judiciales, 
considerando que el tamaño de la BUP 
está fijado por el decreto reglamentario 
1049/24, el diseño del modelo base se 
limita a incluir y distribuir toda la in-
formación y elementos exigidos por el 
Código Electoral Nacional.

En ese sentido, la Cámara Nacional 
Electoral tenía que aprobar el mode-
lo general para el diseño de la Boleta 
Única de Papel, en base al cual luego 
la Junta Electoral Nacional de cada dis-
trito confeccionará la BUP con la oferta 
real, una vez que se encuentren oficia-
lizadas las listas de las candidaturas 
para senadores nacionales y diputados 
nacionales de cada agrupación políti-
ca.

La Boleta Única estará diseñada en 
franjas horizontales que representarán 
las categorías de cargos a elegir, como 
presidente, vicepresidente, senadores y 
diputados, mientras que las columnas 
verticales identificarán a cada agrupa-
ción política participante. Cada colum-

LA JUSTICIA APROBÓ LOS MODELOS DE BOLETA ÚNICA 
QUE SE USARÁN EN LAS ELECCIONES NACIONALES

na mostrará con claridad el nombre del 
partido o alianza, acompañado por su 
sigla, logotipo o símbolo, y el número 
de identificación correspondiente.

En el caso de las elecciones presiden-
ciales, cuando en una misma franja se 
incluyan otras categorías, se utilizará 
el nombre de la agrupación nacional. 
Asimismo, para las primarias (que este 
año fueron suspendidas), se incluirá la 
denominación específica de la lista in-
terna. Además, la ley establece que la 
boleta debe mostrar los nombres, ape-
llidos y fotografías de los candidatos 
principales, como presidente, vicepre-
sidente, senadores y los dos primeros 
postulantes para diputados y parla-
mentarios del Mercosur.

Para las agrupaciones que no presen-
ten candidatos en alguna categoría, 

el espacio correspondiente incluirá 
la leyenda: “No presenta candidato”. 
Por otra parte, las listas completas de 
candidatos, junto con sus suplentes, 
serán exhibidas en afiches obligatorios 
dentro de cada centro de votación y en 
los cuartos oscuros, con el objetivo de 
garantizar claridad y accesibilidad a la 
información.

El proyecto aprobado en la Cámara 

de Diputados el año pasado sufrió un 
cambio sustancial cuando se trató en el 
Senado: eliminaron el casillero de “lista 
completa” -que permitía seleccionar a 
los candidatos del mismo partido para 
todas las categorías- tras una dura nego-
ciación con los gobernadores de Misio-
nes y Río Negro que aportaron tres votos 
clave.

Las fuerzas provinciales rechazaban el 
casillero de lista completa para cortar el 
efecto arrastre que genera un candidato 
presidencial fuerte. Antes de aprobar el 
diseño final, la Cámara Nacional Electo-
ral mantuvo reuniones y escuchó las opi-
niones del Consejo Consultivo de los Par-
tidos Políticos, de las organizaciones no 
gubernamentales y de la sociedad civil, 
de los jueces federales electorales y secre-
tarios electorales, y de los distintos orga-
nismos que tienen responsabilidades en 
la organización de las elecciones nacio-
nales, procurando especialmente lograr 
más claridad en la información para el 
electorado, considerando que el cambio 
del sistema de votación requiere mayor 
capacitación para facilitar la compren-
sión de la ciudadanía. (Fuente: Infobae)

Los cargos estarán sobre el margen izquierdo, de manera horizontal; mientras que los partidos o alianzas se ubicarán en las 
filas verticales. Cada uno identificado con diferentes colores. Los electores deberán marcar con una cruz a los postulantes que 
deseen para las distintas categorías.
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EL MUNICIPIO COLOCÓ 
CARTELERÍA QUE PROHÍBE LA 
PRESENCIA DE CABALLOS

La Dirección de Zoonosis de la 
Municipalidad de Ushuaia instaló 
señalización en un sector verde de 
la ciudad para advertir sobre la pro-
hibición de ingreso y permanencia 
de equinos, en cumplimiento de las 
ordenanzas municipales vigentes.

La cartelería fue emplazada en 
un espacio ubicado en barrio Mi-
rador de Los Andes (640 Viviendas) 
y el objetivo de la iniciativa es res-
guardar la seguridad de vecinos y 
vecinas, como así también promo-
ver el bienestar animal.

De esta manera se dio cumpli-
miento a lo establecido en las or-
denanzas N° 552, 4051 y 6285 que 
regulan el tránsito y cuidado de 
equinos en el ejido urbano. 

Estas normativas determinan 

que los propietarios deben garantizar 
condiciones adecuadas de resguardo, 
alimentación, hidratación y atención 
veterinaria, especialmente durante el 
invierno.

Además, la ordenanza 4051 deter-
mina la obligatoriedad de identificar a 
los caballos mediante un chip que se 
coloca por única vez. A esto se suma 
la necesidad de completar una plani-
lla con los datos del animal y su do-
micilio. Desde el área de Zoonosis se 
recuerda que estas medidas tienen 
como fin evitar accidentes y fomentar 
una tenencia responsable.

Para consultas y más información 
comunicarse con la Dirección de 
Zoonosis a través del teléfono 2901-
422377 o enviando un correo electró-
nico a Dpto.equinos@ushuaia.gob.ar

USHUAIA

Licitación Pública N°07/25

29
04

OBJETO:  EL MUNICIPIO DE TOLHUIN - TIERRA DEL FUEGO, ANTARTIDA 
E ISLAS DEL ATLANTICO SUR, SECRETARIA DE ECONOMÍA Y HACIENDA, 
SUBSECRETARIA DE CONTADURÍA GENERAL Y CONTROL INTERNO 
CONVOCA A LICITACIÓN PÚBLICA N° 07/2025, POR LA CONTRATACIÓN DE 
SOFTWARE PARA: 

•SERVICIO DE ASISTENCIA EN LA GESTIÓN TRIBUTARIA, FINANCIERA, 
CONTABLE Y CATASTRAL.

FECHA LÍMITE PARA LA RECEPCIÓN DE OFERTAS: 15/05/2025, 
HASTA LAS 11:45 HS, MESA DE ENTRADA DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN, 
LUCAS BRIDGES N° 327.

APERTURA DE SOBRES 15/05/2025- HORA 12:00, SECRETARÍA DE 
ECONOMÍA Y HACIENDA DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN, LUCAS BRIDGES N° 
132.
 
RETIROS DE PLIEGOS Y CONSULTA DE PLIEGOS: Secretaría de 
Economía y Hacienda del Municipio de Tolhuin, LUCAS BRIDGES Nº 132 y/o por 
e-mail a: sec.hacienda@tolhuin.gob.ar

INTERVENCIÓN ARTÍSTICA 
DEL MURAL EN EL MIRADOR 
DEL VALLE CARBAJAL

En el marco de una acción conjun-
ta entre la Secretaría de Cultura de la 
Provincia y el Instituto Fueguino de 
Turismo se dio inicio a la intervención 
artística del mural en el Mirador del 
Valle Carbajal, emplazado en la Reser-
va Natural y Paisajística Tierra Mayor 
sobre la Ruta N°3.

La producción a cargo de Victoria 
del Valle y Laura Llovera fue seleccio-
nada por un jurado especializado en-
tre otros nueve proyectos en la convo-
catoria ‘Miradores fueguinos’. 

Sobre la intervención, Del Valle ex-
plicó que “elegimos hacer una textura 
que tome un poco la paleta del color 
del otoño y los animales que se en-

cuentran en la Reserva para concien-
tizar sobre el cuidado del ambiente”. 

Por su parte, Llovera añadió que 
“lo que hacemos es un saludo, una 
aproximación a los visitantes, tan-
to residentes como turistas. Nuestra 
idea es que el color nos acompañe en 
invierno y poder ver el contraste con 
el entorno nevado”.

La obra comprende la renovación 
del Mirador del Valle Carbajal que 
tiene un alto uso por los de residen-
tes y los turistas que ingresan o salen 
vía terrestre, así como una gran con-
currencia por parte de quienes con-
tratan excursiones convencionales o 
de aventura.

PROVINCIAL

El Municipio de Río Grande conti-
núa desarrollando instancias de for-
mación en primeros auxilios para for-
talecer la respuesta ante emergencias 
en distintos ámbitos. En esta opor-
tunidad, el personal del Tribunal de 
Cuentas Municipal participó de una 
capacitación intensiva a cargo de De-
fensa Civil.

Durante la jornada, las y los traba-
jadores se capacitaron en temas cla-
ve como la activación de números de 
emergencia, técnicas de RCP, compre-
siones torácicas, uso del desfibrilador 
externo automático (DEA) y primeros 
auxilios generales. Además, se realiza-

ron prácticas para afianzar los cono-
cimientos adquiridos y brindar herra-
mientas concretas que permitan actuar 
con eficacia ante situaciones críticas.

Esta propuesta se enmarca en el 
trabajo articulado entre la Secreta-
ría de Gestión Ciudadana y distintas 
instituciones y empresas de la ciudad 
que solicitan este tipo de capacita-
ciones al Municipio, con el objetivo 
de promover espacios más seguros y 
preparados. Para ello, es fundamental 
que al momento de hacer la solicitud 
se indique el público a capacitar, a fin 
de prever el personal y la dinámica de 
cada encuentro.

SE CAPACITÓ EN PRIMEROS 
AUXILIOS AL PERSONAL DE 
TRIBUNAL DE CUENTAS 

DEFENSA CIVIL RG
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Con Urano en tu signo activando ese trígono con 
Mercurio, vas a tener una claridad mental impre-
sionante para manifestar tus ideas creativas. Po-
drías sorprenderte encontrando nuevas formas 
de disfrutar tu tiempo libre o descubriendo un 
talento oculto. 

El trígono entre Mercurio y Urano te va a sacudir 
un poco, pero en el buen sentido. En el trabajo o 
en tus rutinas diarias, vas a tener ideas frescas e 
innovadoras que te van a ayudar a resolver pro-
blemas de manera práctica. ¡La creatividad está 
de tu lado!

La mente se te va a sentir a mil con el contacto 
entre Mercurio y Urano , Géminis. Mercurio es tu 
regente, así que vas a notar que te llegan ideas 
brillantes sobre temas familiares o incluso solu-
ciones a cosas que pensabas que ya no tenían 
arreglo. 

La energía de Hoy va a activar tu zona de comu-
nicación, y las conversaciones que tenés en estos 
días pueden traerte más de una sorpresa. Tal vez 
te animás a decir algo que tenías guardado o a 
pensar en una forma diferente de expresarte.

Tu área de los recursos se va a ver súper estimula-
da con el contacto entre Mercurio y Urano. Podrías 
encontrar una manera innovadora de manejar tu 
dinero o incluso surgir una oportunidad inesperada 
para ganar más. 

Sentirás una inyección de energía mental que no 
podés desaprovechar. Mercurio está en tu sig-
no, así que vas a sentir que las ideas fluyen y 
que tenés la claridad para hacer cambios que te 
beneficien.

Esta semana podés descubrir algo que te inspire 
a cambiar tu forma de ver las cosas o a encon-
trar respuestas a cuestiones que te venían ron-
dando en la cabeza. Las soluciones van a llegar 
de manera inesperada, y te vas a sentir liberado 
de muchas preocupaciones. 

Sorpresas en tu círculo de amistades. Podés re-
cibir noticias inesperadas o conectar con alguien 
que te inspire a pensar de manera diferente sobre 
tus metas. Es el momento perfecto para trabajar 
en equipo y aceptar ideas que al principio pueden 
parecer raras.

Esta semana tal vez surja una oportunidad de tra-
bajo inesperada o una nueva manera de abordar 
tus responsabilidades que te lleve a obtener me-
jores resultados. Urano está abriéndote la mente 
para que salgas de lo rutinario.

Con el contacto entre Mercurio y Urano vas a 
sentir que tus ideas sobre el futuro se expanden 
y que te animás a planificar cosas más grandes 
de lo que habías pensado. Podés encontrarte 
con un nuevo conocimiento o una experiencia 
que te haga replantearte tus metas. 

El trígono entre Mercurio y Urano va a mover 
aguas profundas para vos, Acuario. Estás en un 
momento en el que podés hacer cambios impor-
tantes en tu vida emocional o en tu relación con 
la intimidad.

Hoy podrías recibir una noticia inesperada de una 
pareja o socio que te haga replantear cómo te re-
lacionás con los demás. Aprovechá para decir lo 
que pensás y permití que las cosas cambien para 
mejor.

DÓLAR HOY

EL DÓLAR OfICIAL AUMENTÓ CASI $32 HASTA LOS $1.141,35 PARA LA COMPRA Y LOS $1.196,88 PARA LA VENTA EN EL PROMEDIO 
DE LAS ENTIDADES fINANCIERAS QUE PUBLICA EL BANCO CENTRAL (BCRA).

Mientras tanto, en el Banco Nación el 
billete subió $20 a $1.140 para la com-
pra y a $1.190 para la venta.

El dólar blue cerró arriba de los $1.220, 
según un relevamiento de Ámbito en 
las cuevas de la city.

Por su parte, el Banco Central no in-
tervino en el mercado oficial de cam-
bios por séptima jornada consecutiva, 
mientras que las reservas brutas rebo-
taron y aumentaron en u$s445 millo-
nes hasta los u$s39.076 millones. Fue 
gracias a una suba de las cotizaciones 
que incluyen los activos de la autoridad 
monetaria y a un incremento de los de-
pósitos privados, dijeron fuentes del 
BCRA a Ámbito.

A cuánto operó el dólar oficial hoy, 
jueves 24 de abril

En el segmento mayorista, que es la refe-
rencia del mercado oficial, el dólar operó 
en $1.174, lo cual implicó un alza diaria de 
1,2%. Vale recordar que Javier Milei apun-
ta a que la divisa baje hasta la banda infe-
rior de $1.000 y dijo que el BCRA no com-
prará dólares hasta que eso ocurra.

A cuánto cotizó el dólar futuro hoy, 
jueves 24 de abril

Los contratos de dólar futuro ope-
raron con mayoría de alzas, con ex-
cepción de los plazos de noviembre y 
diciembre. Los principales aumentos 
se verificaron en el corto plazo; para 

A CUÁNTO CERRÓ ESTE JUEVES 24 DE ABRIL

mayo el mercado “pricea” un tipo de 
cambio oficial a $1.203, un 2,5% por 
encima del valor actual.

“La apertura mostró un comporta-
miento similar al de las últimas rue-
das, con un alto nivel de demanda. 
Cerca del cierre se vio una marcada 

volatilidad, con caídas de hasta 0,5% 
que se revirtieron rápidamente, de-
jando nuevamente a la curva con su-
bas. El volumen operado se mantuvo 
en línea con las últimas jornadas, con-
centrado mayormente en el contrato 
de abril.

A cuánto se vendió el dólar blue hoy, 
jueves 24 de abril

El dólar blue cotiza a $1.225, por lo 
cual la brecha se ubica cercano al 4%.

A cuánto se ofreció el dólar MEP hoy, 
jueves 24 de abril

El dólar MEP se ubica en $1.180,53, 
por lo que la brecha con el oficial es ne-
gativa 0,4% (se encuentra más barato 
que el dólar oficial).

Valor del dólar CCL hoy, 
jueves 24 de abril

El dólar Contado con Liquidación 
(CCL) opera a $1.191,62 el spread con el 
oficial se posiciona en el 0,6%.

Precio del dólar tarjeta hoy, jueves 
24 de abril

El dólar tarjeta o turista, y el dólar 
ahorro (o solidario), equivalente al dó-
lar oficial minorista más un recargo del 
30% deducible del Impuesto a las Ga-
nancias, cotiza a $1.540,50.

Cotización del dólar cripto hoy, 
jueves 24 de abril

El dólar cripto o dólar Bitcoin cotiza a 
$1194,30, según Bitso.

Valor de Bitcoin hoy, jueves 24 de abril
El Bitcoin, la criptomoneda más popu-

lar del mercado, opera en u$93,240.92, 
según Binance. (Fuente:Ámbito)
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